
N I E D E R S C H R I F T 
 
Öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Großseelheim 

in der Legislaturperiode 2016 bis 2021 

am  24. Januar 2019 

Tagungsort Bürgerhaus Großseelheim 

 
 
Anwesend waren: 
 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
 Ortsvorsteher Helmut Hofmann 
 Schriftführer Dirk Wingender 
 Mitglied Harald Herbener 
 Mitglied Heiner Reinhardt (ab 19.40 Uhr) 
 Mitglied Thomas Reitzner 
 Mitglied Helmut Vöhl 
 Mitglied Ludwig Nau 

Entschuldigt: 
stv. Ortsvorsteher Jochen Schröder.  

 Mitglied Hans-Jürgen Möbus 
 
Anwesend ohne Stimmrecht 
 Strin. Evelyn Leukel 
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
Beginn der Sitzung: 19.30 Uhr 
  
Ende der Sitzung: 20.10 Uhr 

 
 
 



 
Teil A 
 
 
TOP 1 

Eröffnung der Sitzung / Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 
Der Ortsvorsteher begrüßte alle Anwesenden und stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass 
die Mitglieder des Ortsbeirates rechtzeitig und ordnungsgemäß eingeladen worden sind und 
das Gremium beschlussfähig ist. Ort und Stunde sowie die Tagesordnung sind im 
Kirchhainer Anzeiger öffentlich bekannt gegeben worden. 
Einwendungen hiergegen sowie gegen die mit der Einladung zugestellte Tagesordnung 
wurden nicht erhoben. 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. -/- 
 
 
 
 



 

Teil B 
 
 
TOP 2  
Feststellung der Beschlussfähigkeit, Protokoll 
 

Ja-Stimmen 6 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 1 

 
 
Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: 
 
Gegen die Niederschrift der vergangenen Sitzung gibt es keine Einwände. Der Ortsbeirat 
stimmt bei einer Enthaltung der Niederschrift zu. 
-/- 
 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 

 

 

 
 
 
 
 



 
TOP 3 und 3.2. 
Rückblick auf 2018 / Jubiläen und wichtige Ereignisse 
 

Ja-Stimmen  Nein-Stimmen  Enthaltungen  

 
Ortsvorsteher Hofmann gibt einen Überblick über die wichtigsten Themen, mit denen der 
Ortsbeirat sich 2018 befasst hat. Er gibt weiter einen Überblick über die wichtigsten 
Ereignisse im Ort sowie über Jubiläen und runde Geburtstage. Der Überblick ist der 
Niederschrift als Anlage beigefügt. 
 
Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: 
 
Kenntnisnahme. 
-/- 
 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 

 

 

 
 
 
 



 
TOP 3.1 
Sachstandsberichte 

1. Installation eines neuen Spielgeräts auf dem Spielplatz Lange Gasse 
 

Ja-Stimmen 7 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 0 

 
Ortsvorsteher Hofmann berichtet vom Planungsstand für ein neues Spielgerät mit Rutsche 
auf dem Spielplatz Lange Gasse. Die der Stadt vorliegenden Angebote eines Herstellers für 
Lieferung und Montage belaufen sich je nach Ausführung auf über 10.000 Euro. Vor einer 
Aufstellung muss der Standort im Bereich des großen Sandkastens vorbereitet werden. 
Dafür muss ein Teil der Umrandung des Sandkastens abgebaut und Fundamente 
ausgehoben werden. Mittlerweile hat die VR Bank Hessenland 2000 Euro dafür gespendet. 
Der Finanzierungsanteil des Ortsbeirats aus den Mitteln für ergänzende Maßnahmen kann 
sich maximal auf 4000 Euro belaufen. Der Verein „Kinder im Dorf“ (KID) würde die fehlenden 
ca. 4000 Euro aufstocken und umfangreiche Eigenleistungen übernehmen. Auch soll eine im 
Ort ansässige Gartenbaufirma von Verein um Unterstützung gebeten werden.  
 
Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: 
Der Verwendung von 4000 Euro aus den Mitteln für ergänzende Maßnahmen für das neue 
Spielgerät wird zugestimmt. 
 

2. Gesprächstermin wg. Lärmbelästigung zur Kirmes 
 

Nachdem sich Anwohner des Bürgerhauses über die Lärmbelästigung zur letzten Kirmes 
(insbesondere am Abend des Kirmessonntags, siehe Niederschrift der vergangenen Sitzung) 
beschwert hatten, wird es am 31. Januar um 19 Uhr ein Gespräch zwischen Anwohnern, 
Vorstandsvertretern der Burschenschaft und dem Ortsvorsteher geben. Die 
Ortsbeiratsmitglieder sind dazu eingeladen. 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 

 

 

 

Teil C 
 

TOP 4 

Bekanntgabe wichtiger Posteingänge 
 
1. Anlieger aus dem Bereich Ederstraße haben sich per Brief an den Magistrat und an 
den Ortsbeirat gewandt und auf die mangelhafte Straßenbeleuchtung hingewiesen. Seit der 
Umstellung auf LED-Leuten, deren Licht im Vergleich zu den vorherigen Leuchten weniger 
streut, sind bestimmte Bereiche schlechter ausgeleuchtet. Auch im Bereich des Fußwegs 
vom Gärtnerweg zur Schönbacher Straße fehlt eine Straßenbeleuchtung völlig. Der 
Ortsbeirat gibt die Hinweise weiter an die Verwaltung. 



 
TOP 5 
 
Verschiedenes 
 

1. Wohnungsbau am Marburger Ring/Stellplätze:  
Harald Herbener fragt nach dem Planungsstand für das Wohnbauvorhaben auf dem 
Gelände von „Petzeschneiresch Hob“ am Marburger Ring nach dem Ende der 
Planungen für den dort zuvor skizzierten Lebensmittelmarkt. Er gibt zu bedenken, 
dass nach der Fertigstellung und dem Bezug der Wohnungen weitere Autos am 
Marburger Ring parken werden, weil die Stellplätze auf dem Grundstück nicht 
ausreichen. OV Hofmann verweist darauf, dass die Projektentwickler Stellplätze 
gemäß der Stellplatzsatzung nachweisen müssen. D. Wingender weist daraufhin, 
dass im Fall einer Ausweisung einzelner Wohnungen als Seniorenwohnungen 
allerdings weniger Stellplätze pro Wohnung nachgewiesen werden müssten. Dies sei 
ebenfalls zu beachten. 

 
Der Ortsbeirat bittet vor dem geschilderten Hintergrund den Magistrat, hier keine 
Ablösung von Stellplätzen zuzulassen. 
 

2. Neubau des Feuerwehrgerätehauses: 
Nachdem OV Hofmann im Rahmen des Jahresrückblicks auf den bevorstehenden 
Baubeginn für das neue Feuerwehrgerätehaus im Neubaugebiet Alter Garten 
berichtet hat, verweist H. Herbener darauf, dass Feuerwehrverein und 
Einsatzabteilung bislang nicht über weitergehende Informationen zum Bau verfügen. 
Seitens der Feuerwehr wird dies vor allem kritisch gesehen, weil beim Bau mit 
gewissen Eigenleistungen kalkuliert wird.  

 
Die Verwaltung hat inzwischen per mail informiert. Die FFW wird sich mit dem 
zuständigen Mitarbeiter bei der Bauverwaltung kurzfristig in Verbindung setzen.  

 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Lfd. Nr. Erledigungsvermerke / Antworten 

  

  

  

 
 
 
G e f e r t i g t : 
 
 
ORTSVORSTEHER      SCHRIFTFÜHRER 
 
 
 
 
Helmut Hofmann       Dirk Wingender 
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